



INTERDIARIO INDEPENDIENTE

Año II

Riobamba—Ecuador—Viernes 2 de Agosto de 1918

No. 246

HINDEMBURG en el frente de batalla

(Por telégrafo)
Guayaquil, agosto 1º
"Los Andes"—Riobamba

Berlín, agosto 1º.—El mariscal Hindenburg, con 16 trenes de tropas frescas, llegó ayer al frente francés, para asumir el comando general de las tropas del Kaiser. Fue ovacionado por el Ejército alemán. Inmediatamente dispuso el ataque al este de Reims y comenzó una furiosa y colosal batalla entre los beligerantes, de enormes proporciones.

Corresponsal.

Ante los mártires de Agosto

Tal día como hoy.....

Salinas, Morales, Quiroga, Arenas, Riofrío, Ascásubi, Aguilera, Peña, Vinuesa, Larrea, Cajías, Villalobos, Melo, Tobar, Olea..... ¿Quién no conoce vuestros ínclitos nombres? ¿Quién no os ha saludado, año tras año, en todas las fechas clásicas del hogar americano? ¿Quién no sabe de vuestros legendarios sacrificios y de vuestras hazañas de epopeya helénica?.....

Entre los acontecimientos del tiempo heroico, resalta con caracteres trágicos, el asesinato de los patriotas en el Cuartel del Real de Lima. Las persecuciones a los que abrazaron la causa de la libertad, continuaban con saña y los ánimos se exacerbaban más cuando se supo la orden, dictada por Arredondo, de victimar a los presos, en el caso de un nuevo motín popular. Se concertaron, pues, unos cuantos insurgentes animosos y resolvieron atacar el Cuartel, sin respeto a los tres mil soldados de que disponía el Gobierno.

El 2 de Agosto de 1810 a las dos de la tarde, las campanas de la Catedral de Quito tocaron a rebato: Jerez, Perri

ra, Silva y Rodríguez, se van sobre el Presidio; vencen a la guardia, libertan a los presos, se arman de fusiles y acuden en auxilio de sus compañeros, a quienes suponen combatiendo en los cuarteles.

A la misma hora, Landáburu, acompañado de Mideros, Albán, Godoy, Mosquera, Morales y los hermanos Pazmiño, armados de puñales, subyugan a la guardia del "Real de Lima"; penetran al cuartel, intimidan a los soldados y se lanzan hacia los calabozos; el Capitán Galup grita "fuego a los presos", pero cae atravesado de un bayonetazo, declarándose el triunfo de los ocho patriotas, que habría sido completo, sino hubieran faltado los designados para el ataque a las tropas de Santa Fé, cuyo Jefe, el Cmdte Angulo, logró pasar al cuartel de los limeños, abriendo una brecha en la pared, por medio de un cañonazo. Ruda fue la pelea y en ella sucubieron Mideros y Godoy; vencieron, al fin, los realistas y consumaron el horroroso asesinato de más de setenta patriotas.

Esta fue la página de sangre que, como tantas otras, escribieron los españoles para vergüenza de su dominación y éste fué también uno de los mayores sacrificios de nuestros próceres.

Salve, ilustres mártires! Sois ejemplo de lealtad, heroísmo, honradez para tantos traidores, para muchos que abdicaron de su carácter, para muchos ambiciosos cuya sed de lucro les mata de hipocondría, para esa legión de degenerados que no entienden del amor a la Patria.

¡Que vuestras próceras lecciones nos salven!

¡Verdadero baratillo!

Insisto en vender de 800 a 1.000 árboles de eucaliptus en el fundo "San Pedro", a pocas cuerdas de la población, con muy buenos caminos para el transporte de madera o leña; la persona que interese, entiéndase con el suscrito.

Luis F. Dávalos N.

LA CONTRA OFENSIVA ALEMANA

VIOLENTO ATAQUE GERMANO

(Por telégrafo)
Guayaquil, agosto 1º.
"Los Andes"—Riobamba.

Londres, agosto 1º.—Últimas noticias llegadas ayer, informan que el Ejército alemán cambiando la actitud pasiva por una gran actividad, contra atacó en todo el frente de batalla. Los mayores contingentes fueron enviados contra el sector de los americanos, resultando de esto el desalojamiento de las tropas estadounidenses, desde Villers hasta Cierges.

Corresponsal.

La guerra mundial

Servicio especial para "LOS ANDES"

(Por telégrafo)
Guayaquil, agosto 1º,
"Los Andes"—Riobamba

Londres, agosto 1º.—Siguen los alemanes contra atacando, y un nuevo asalto alemán retrocedió ante las fuerzas americanas, desde Bengbeix hasta cerca de Dgrandoxon.

La lucha sigue feroz cerca de Buzney, donde tomaron los americanos 45 prisioneros, de tres diferentes divisiones.

En la lucha por el Marne y sus salientes, están comprometidas 71 divisiones alemanas.

En los demás frentes el enemigo continúa retirándose ordenadamente.

Los críticos militares ingleses consideran que es perder tiempo el pretender cerrar las salientes ocupadas por el invasor, para cortar la retirada de las tropas alemanas, por ser muchas las fuerzas germanas que defienden esos puntos.

Madrid, agosto 1º.—Con motivo del hundimiento del

vapor español "Lydse", por un submarino alemán, a la altura de las costas de Sumaya, toda la prensa protesta, pues los alemanes han cometido un doble delito: el hundimiento del vapor y el de los botes en que saltaron los tripulantes; de modo que por casualidad logró evadirse apenas un bote que arribó ayer a Santander, con poquísimos sobrevivientes.

Inérrape al Gobierno por su política tolerante, a pesar de que Alemania está atropellando su neutralidad.

Se dice que, en la actualidad, España no solo ocasiona perjuicios a los beligerantes con su neutralidad, sino también que es una vergüenza europea.

París, agosto 1º.—La caballería francesa, en número de 45 mil hombres, llegó al distrito sur de Villiers, y avanzó también por el camino de Tardenois, completando los aliados un avance de 15 millas al fondo del enemigo, que cedió el terreno, presionado por la artillería franco-americana, no obstante las grandes resistencias y numerosos contra ataques germanos.

Despacho de la misma procedencia, informa que la plaza de Tere en Tardenois está amenazada por las tropas francesas, pero se supone que los alemanes no harán resistencia, debido a la orden impartida por el Estado Mayor de Berlín, de que las tropas teólicas se retiren antes de ser cortadas.

Comisiones del Ministerio de Guerra sometieron a las Cámaras la conveniencia del enrolamiento militar de las clases que debían servir en 1920, con el objeto de levantar mayor número de tropas, para la continuación de la guerra.

El Premier Clemenceau en persona asistió a las Cámaras, para solicitar la aprobación de dicho proyecto.

Roma, agosto 1º.—Según cartas encontradas en los bolsillos de los prisioneros austríacos, se comprende la mala situación de las tropas de Austria, a las cuales se les alimentaba con esperanzas e ilusio

Gran Cervecería y Maltería "La Riobambeña"

Teutonia, Bavaria; Club y Best Beer
Tiene de venta: afrecho de cebada y la mejor levadura, constantemente. —7-30-1-m.

nándoles que a su llegada triunfante a ciudades italianas, se proveerán de todo, en clusive dinero, que había sido ofrecido por los Jefes.

París, agosto 1°. —Durante la última persecución a los alemanes, el papel más importante desempeñaron los tanques franceses. Pusieron en acción, en los primeros días de la contra ofensiva aliada, 20 tanques, hábilmente manejados cortaron la retirada de una división alemana, mientras combatía con otra americana. Cuando los alemanes pretendieron retirarse, el número de tanques había aumentado y destruyeron a las dos terceras partes de la división.

Santander, agosto 1°. —Arribó a este puerto el vapor Salvador, conduciendo cargamento sudamericano, por la tarde llegaron tres vapores más cargados de sal, algodón, café y cacao, artículos que tienen gran demanda.

Londres, agosto 1°. —Llegaron a puerto inglés tres sobre vivientes belgas y dos británicos, de dos buques pesqueros hundidos por submarinos, sin siquiera el previo aviso.

Refieren los tripulantes que los submarinos eran alemanes, pero el subteniente húngaro, quien proporcionó los auxilios necesarios para su salvamento, llevándolos hasta tres millas de la costa.

Corresponsal

De la Capital

(Telegrama)

"Los Andes". Riobamba.

Proyecciones de la vida futura: el afán de reformas; un Concejo cuidadoso de sus rentas; los que salen, los que llegan, los que se casan y los que se largan al otro barrio; el Ministro de Hacienda; piensa, discurre y... charla.

Quito, Agosto 1°. —Reforma sustancialmente contiene el Proyecto de Código de EE, en materia penal, que la comisión especial de oficiales generales presentará a la discusión y aprobación del Congreso próximo a reunirse.

—El Concejo Municipal resolvió definitivamente proceder a la recaudación directa del impuesto al aguardiente, desechando el sistema de asentamiento.

—A insinuación del Ministro de Hacienda, reuniéronse en su Despacho los senadores y diputados residentes en esta ciudad, con el objeto de eruzar ideas en lo que respecta a los asuntos económicos.

—Regresaron a Guayaquil los Dres. Kendall y Lobredo, miembros de la Comisión Rockefeller.

—Hoy efectuóse el matrimonio del Sr. Juan Eduardo Riofrío Peña con la Srita. Zoila Salvador Guzmán.

—El sábado verificaráse el del Sr. Jacinto Jijón Caamaño con la Srita. María Luisa Flores Camaño.

—El martes último, a las 3 p. m., una desgraciada india conducía una carreta halada por dos bueyes; cayó debajo de las ruedas que pasaron por sobre el cráneo, des trozándolo; fué conducida al Hospital, en donde falleció en seguida.

—Llegaron de esa ciudad los diputados Dres. Villagómez y Larrea Ch., con sus respectivas familias.

Corresponsal

Baños incomunicado

—o—

Sin autoridades, sin vías de comunicación y sin trabajo.

"Los Andes".—Riobamba

Baños, Julio 26 de 1918.

En esta semana han habido enormes derrumbes en la confluencia de los ríos Chambo y Patate, a consecuencia de los torrenciales e incesantes aguaceros en la cordillera. Todos los caminos están interrumpidos, hasta los llamados chaquiñanes, de modo que para salir de Baños precisa ascender a la cordillera e ir hasta el punto denominado Llegua, para después descender hasta San Martín, exponiéndose los viajeros, que hacen tal travesía, a peligros inminentes.

Por las razones mencionadas se halla suspendido el tráfico y el comercio de esta Parroquia con esa ciudad y las demás poblaciones vecinas ha quedado reducido a la mínima expresión. La situación de los habitantes de aquí es insostenible, abandonados a su propia suerte, no reciben auxilio de ninguna clase y hallanse expuestos a perecer hasta de hambre, porque el precio de los víveres ha subido de una manera escandalosa.

Las destilaciones de aguardientes están paralizadas, por la terrible presión que los asentistas del ramo ejercen sobre los productores.

Para colmo de tantos males ni siquiera tenemos autoridades: por haber sido ultrajado, bárbaramente, el Teniente Político, por los mismos que debían prestarle toda clase de

apoyo, éste renunció irrevocablemente el cargo y abandonó el pueblo. En la actualidad no hay quien quiera aceptar el cargo, temerosos de que se repitan hechos tan salvajes y ni siquiera hay un Teniente Político suplente, de modo que los delincuentes están muy tranquilos y todos los crímenes que dan en la impunidad, parece que el Gobierno está dispuesto a aceptar como principio de régimen gubernativo aquello de: cada cual hágase justicia por sí mismo. ¡Bonito estado de cosas!!

El Tungurahua está proveyéndose de nuevos materiales para entreternos con una nueva erupción.

Corresponsal.

Voces Iatacungneñas

«Por telégrafo»

"Los Andes" Riobamba.

Con bastante actividad están efectuándose las diligencias judiciales para el esclarecimiento de los últimos sucesos ocurridos en Sigchos y Angamarca. Urge que el Gobierno auxilie siquiera temporalmente con una guarnición e sas dos parroquias, en donde suceden con frecuencia hechos de sangre, que causan verdadera alarma.

Se ha concluido la nueva instalación en la Oficina central, para el servicio de teléfonos.

Corresponsal

ROYAL No. 10



La máquina de escribir perfecta: reúne las condiciones de solidez, facilidad en el manejo y rapidez.

José Ma. Falconi
Agente

Fotografía RODENAS

-RIOBAMBA-

Toda persona que se haya hecho retratar en mi establecimiento puede adquirir en él ampliaciones de parecido, duración y acabado perfecto a precios más bajos que cualquiera pueda ofrecer y también ofrecer tomar nuevas planchas con tal objeto sin recargo alguno sobre el valor de la ampliación.

Estas ampliaciones pueden hacerse en negro, sepia, azul y con sus colores naturales a satisfacción completa de mis clientes, desde el tamaño más pequeño hasta de dos metros de alto por un metro de ancho.

NOTA IMPORTANTE: En resguardo de mis intereses y al amparo de la Ley, pongo en conocimiento del público que el que suscriba no autoriza a nadie absolutamente para copiar ni ampliar los retratos tomados en mi galería fotográfica.

Riobamba, a 17 de Julio de 1918.

E. A. Rodena

JUDICIAL División de bienes

De acuerdo por lo dispuesto por el Juzgado segundo municipal de este Cantón en auto del quince mes pasado, se da publicidad a la demanda propuesta por Matilde Ayalá contra su esposo Ignacio Lema, domiciliados en este lugar; demanda, cuyo tenor es el que sigue:

"Señor Alcalde.—Matilde Ayalá, ante Ud. expongo:—Con las declaraciones de cuatro testigos idóneos i conformes he justificado plenamente, no solo la administración errónea i descuidada de mi esposo Ignacio Lema, sino también su administración fraudulenta respecto a los bienes de la sociedad conyugal que constan en una casa i terreno adyacente.—En tal virtud, apoyada en lo prescrito por el Art. 150 del Código Civil, i en la información sumaria que acompaño, según dispone el Art. 866 del Código de E. E. Civiles, demando la separación de bienes con mi relicionado esposo, i pido que Ud., sustanciando el juicio en la forma prevenida por la ley, la declare en definitiva para que se proceda a la división de los bienes sociales.—De acuerdo con lo que establece el Art. 151 del Código Civil, solicito que Ud como providencia conducente a la seguridad de dichos bienes, ordene que se cite a los Dres Escribanos de este Cantón para que no otorguen escritura alguna de venta o hipoteca que trate de llevar a cabo mi mencionado esposo, i al Sr. Anotador de Hipotecas para que no las inscriba. Esta misma facultad le confiere también el Art. 866 ya citado del Código de E. E. Civiles. Se dispondrá también que se publique por la prensa la presente demanda para los efectos legales respecto de terceros.—Sírvasse correr el traslado a mi esposo, a quien se le citará en la casa de nuestra propiedad situada en la carrera de la "Primera Constituyente," yo recibiré las citaciones en el estudio) del Sr. Dr. Juan Francisco Yerovi.—

Agencia de "El Tiempo"

En la administración de "Los Andes" se acepta suscripciones a ese prestigioso diario guayaquileño

Sabeito que como litis expensas, determine la Cantidad que debe abonar mi esposo, así para los gastos judiciales que se han hecho como para los que deben hacerse, y por el Honorario de mi defensor. Para la práctica de las diligencias, se servirá habilitar el tiempo.

Por autorización de la petionaria que no sabe firmar a su suero como testigo, Victor M. Sanabanda. — Honorario \$450.00 — YEROXI. ES COPIA. — LA ESCRIBANO, J. Teodoro Arroyo

Por la higiene

Exija Ud. a su lavandera que su ropa se lave en las cómodas e higiénicas lavanderías del "Sena", instaladas últimamente con este objeto, contiguo al local de baños, de este mismo nombre; hay mucho aseo y el agua de la fuente donde se lava la ropa se la conserva siempre pura; sólo así, su ropa irá libre de todo germen contagioso y gozará de salud.

Segundo Martínez D.

El Eco de Ambato

Gratamente nos ha sorprendido la aparición de este nuevo periódico que, cual esforzado paladín, se presenta en el estado de la prensa, avanzando a las primeras filas de los que, con ardoroso empeño, bregamos por una noble causa, levantando en alto el pendón del liberalismo. Y decimos que nos ha sorprendido, por que desde que "Floración" y "El Carácter" desaparecieron, mucho tiempo ha permanecido vacío el sitio que abandonaron esas prestigiosas publicaciones, sin que haya quien recoja la pluma que cayó de las manos de quienes, como los que escribían en dichas

EL ECUADOR

DECLARA LA GUERRA.

A ALEMANIA. Hago saber a mi distinguida clientela y al público en general, que acabo de recibir en mi almacén "La Francia", un completo surtido de calzado para señoras; telas de seda, última novedad; camiseros para hombres y Srás.; telas de algodón, de hilo y de lana; ruanas de las mejores marcas; tripe; sombreros de paño y de paja; un inmenso surtido de telas de fantasía, casinetes y driles de gran calidad; terciopelo de seda y de algodón, todo color.

Precios cómodos.

El propietario, Antonio José Yunes. 1-m.-7-31.

hojas, supieron mantener sin mengua el decoro de su ciudad natal. Y, por lo mismo, ya era tiempo de que, en la libérrima cuna de Montalvo y Cevallos, un vocero digno y bien presentado, interprete las aspiraciones de esa sociedad cultísima, de ese pueblo laborioso y progresista. "El Eco de Ambato" viene a satisfacer esa necesidad. Así lo dice en un sustancioso artículo de presentación, y nosotros de ello estamos convencidos, pues, la seriedad, la encamionada de "El Eco de Ambato" y su afán de progreso, a si nos lo hacen esperar.

Saludamos efusivamente al nuevo colega, deseándole una larga vida llena de triunfos.

El Cascabel

Hemos recibido los tres primeros números de este simpático semanario, que vé la luz pública en Guayaquil. Trae ingeniosas caricaturas y trata tópicos de actualidad con refinada ironía.

Un saludo para "El Cascabel" y nuestros votos porque viva largo.

REMITIDOS

A una pregunta una respuesta

He leído en el N.º 17 de la Revista titulada "El Magisterio Ecuatoriano" que todos preguntan por qué en la Provincia del Chimborazo los exámenes de fin de curso se han verificado desde el 1.º del presente mes, cuando el Reglamento señala el período de seis días, comprendido del 15 al 20.

Como a alguien se ruega que responda a la pregunta, voy a darle, a fin de ser yo también un alguien:

Los exámenes han tenido lugar, en esta provincia, en todo el mes de Julio, por dos obvias razones: la una de hecho y la otra de derecho.

No hay personal numeroso y competente que, como comisionados del Director de Estudios y miembros del Jurado Examinador designados por el Consejo Escolar, reciban en tan corto número de días los exámenes de 152 escuelas primarias. Apenas hanse podido organizar diez y ocho comisiones, las cuales han tenido que recibir exámenes en todas las parroquias de la provincia, dentro de los 31 días de que se compone el mes de Julio. En esta provincia a pe-

sar de su acendrado catolicismo, no se sabe hacer milagros.

Cierto que el Art. 34 del Reglamento del Régimen Escolar dispone que los exámenes tengan lugar del 15 al 20 del último mes escolar; pero no es menos evidente que el Art. 97 de la Ley Orgánica de Instrucción Pública prescribe que los exámenes se presentarán en todo el mes de Julio. Y sabido es por todos que, sobre la disposición reglamentaria, está el precepto legal, el cual es obligatorio para todos. Ojala satisfaga mi respetual

JOSE VELOZ JARAMILLO

Oficial - Amanuense de la Dirección de Estudios.

(LITERAL)

Sres. R. R. de los "Andes" Ciudad. Tengá el honor, dar a como ser a Ud lo que de continuo pasa, en Barrio de Santa Rosa con la continua manga de Embriagados, y para que si abien tiene de a luz en su acreditado Diario.

Los propagandistas de la Embriaguez, el día Domingo 28 del mes que pasa, a las 12 p. m. ya con el plan bien hurdidido penetran en mi tienda una cuadra mas á yajo de la Capilla de Santa Rosa, los amigos del Aguardiente ya permanentes, la jorga compuesta de ocho a diez, de los cuales un lirico inteligente, todo el un maniqui de maña y sencilo es de apellido -Castillo, y por el mismo estilo otro que ni sapa to de soldado á cosnido mucho, más serlo más tiene de Reiz de alberjilla, y que solo anda de costilla es un tal Sevilla, pero el que comanda la pandilla es Jorge Chaves y liente aviador de la Estación es cardador y que le siguen como ala hóz es un E. Velóz, quien con atención á elaman te pide que compre una botella de Aguardiente en sono de amstante; y Maldonado por Despachar la patrulla pèrturbante sale á comprar el Aguardiente mientras buelbe dilijen te; En cuenta a esta jente como una fiéra que no dejan pan y rrota la vidriera, aplanchados, turrónes y soda todo a cabado y nada pagado asta los embases se han arfado; y Maldonado con su carácter de prudente y como todos con el vrinclan negligente, en tonces se, transformá su mente y no muebe un solo Diente, pero ni esto le valió, hay vá el buen pagó inmediatamente.

Alas pocas horas una len gua voráz y descreditoradora, cual una vivora Ravioza y permanente, dice que saltar di nero á su amante ó compaño ro: lay pero..... Lopez Aurelia y sus farsantes instrigadores,

esperen del álto la hora y que no tengan tiempo, de desir per dón primero, y ante Dios yan te los hombres, soy inocente á tal calamnia.

(f.) Anselfo Maldonado R.

¿Por qué será?

El 23 del mes que terminao, destituyó la Dirección de Estudios, del cargo de Directora de la Escuela de "Santa Rosa", de esta ciudad, a Amelia Trinidad Cadena.

El público ha aplaudido este acertado procedimiento del Sr. Director de Estudios y quienes estamos de plácemes somos los

Padres de familia.

La misión Bunsen

Suspicias inoportunas Rumor alarmante. Declaraciones del Embajador.

Diversas y a la cual más in fundadas son las suposiciones y conjeturas que entre cierto público y hasta en algún periódico de provincia se han hecho estos días con motivo de la Venida al Ecuador de la Embajada enviada por el Rey de Inglaterra a Sudamérica, con el objeto de saludar a los Jefes de Estado y estrechar los lazos de amistad entre el Reino Unido y estos países.

Ningún antecedente que sepamos, existe que pueda dar margen a que la suspiscia traté de insinuar como realzado algún convenio diplomático secreto entre ambas Cancillerías, el cual, en el caso de haberse convenido es tar en proyecto, tendría necesariamente que ser aprobado o rechazado por el Congreso, como es de práctica legal.

No ha faltado quien asegure que uno de los fines principales de la misión Bunsen, en el Continente, es el de solicitar el auxilio de hombres para que sean enviadas a luchar a los campos de batalla, por estar agotados los contingentes de tropas aliadas que hace cuatro años vienen suportando el peso de la más sangrienta y tenaz de las guerras que haya presenciado el mundo.

Otros creen que busca Inglaterra es el incremento de su comercio, que procura conquistar oportunamente estos mercados, para impedir que otras naciones lo hagan antes que ella.

Finalmente, acabamos de leer una hoja volante, publicada por "El Observador" de Riobamba en la que se lanza a los cuatro vientos el siguiente alarmante rumor:

"EL ECUADOR ANTE EL CONFLICTO MUNDIAL. Dícese que el 10 de Agosto el

Congreso abrirá sus labores, con la declaratoria de guerra al Imperio Alemán; que tal resolución obedece a la amenazante presión que ejerce sobre la cancillería ecuatoriana, el Gobierno yanqui.

"El Ecuatoriano" de Quito da, a su vez, la voz de alerta, aunque con las reservas del caso.

¿Seguirá el Ecuador las huellas del Perú, nación que, como se sabe, acaba de declarar la guerra a Alemania?"

Tratándose de cuestiones de tanta trascendencia interna, creemos que la más trivial prudencia aconseja no irse por el atajo de las suposiciones antojadizas, sino esperar que el Presidente de la República y el Canciller, a su tiempo, esto es, cuando se reúna la Legislatura, declaren ante la Nación el verdadero alcance del envío de tan brillante representación diplomática a nuestro país, y las ventajas que ella reporte a las relaciones comerciales y de otro orden que mantenemos con el imperio británico.

Las aseveraciones de los diarios nombrados, acerca de la declaratoria de guerra al imperio alemán, nos parecen fuera de todo fundamento, lo mismo que lo de la declaratoria de guerra hecha por el Perú, noticia que publicaron en días pasados los diarios de Quito y que no ha sido confirmada; y que, de ser verídica, la hubiese transmitido oportunamente nuestro corresponsal en Lima.

Es éste uno de los aspectos de la dañina labor de la prensa conservadora, aun cuando dentro del país mismo, tales rumores no hallen acogida en la opinión pública, el cable los trasmite y hasta los abulta, y así han de producir malestros en los países extranjeros.

El diario de la Capital ha reproducido una entrevista celebrada en Buenos Aires, por la acreditada Revista "Caras y Caretas," con el Embajador Sir Bunsen, quien hizo las siguientes declaraciones:

"La Misión no tiene objeto concreto. No venimos a esto o aquello, especialmente. Venimos a todo! A impregnarnos del ambiente de la vida americana; a sentir los latidos de los corazones y ver las necesidades de los mercados; a ser amigos. Todo lo escudriñamos, no para hacer este o aquel tratado, esta o aquella operación, sino para apreciarlos! Y para que, cuando estemos en nuestra patria y se suscite algún asunto referente a lo que hemos visto, nosotros podamos ayudar a presentar las

cosas bajo la faz más real, más halagüeña.

De "El Telégrafo".

AVISOS

De venta: La de Daniel Cayambe y otro a José Antonio Pílo, terreno en Yaruquíes. La de Daniel Cayambi y otro a José Antonio Pílo terreno en Yaruquíes. La de Serafin Poma y otro a Manuel Gadnáy, terreno en Licán. La de Martín Tuasa al Dr. Manuel Tamayo V., terreno en Yaruquíes. La de Emperatriz Cuadrado a Secundino Ricuarte, acciones en un terreno en Chambo.

Vida Social

VIAJEROS:

Ayer regresó a Huigra Mr. M. W. Jones, después de haber atendido, con la exquisita cultura que le distingue, a los comerciantes que presenta varios reclamos contra la Compañía del Ferrocarril, por pérdidas de mercaderías.

Vino de Yalancay el Sr. Federico Nichols.

De Quito regresó el Dr. Teodosio Dávalos.

De Guayaquil el Sr. Herman R. Dietrich.

El martes próximo partirá a Guayaquil, por prescripción médica, el Ilmo. Obispo de esta Diócesis, Monseñor Ulpiano Pérez Quiñones, a quien deseámosle feliz viaje y que en la hermosa Perla del Pacífico encuentre pronto y eficaz remedio para sus dolencias.

A San Andrés se dirigió la familia del Sr. Rafael Barriga N., con el objeto de pasar allí los meses de vacaciones.

A Cubijes, y con el mismo objeto, se fueron el Sr. Daniel R. Silva, su Sra. y la Srita. Amelia Baquero.

A la hacienda "Rio Blanco", el Sr. Julio Falconi R. y su familia.

NUPCIAL:

Recibimos el parte de matrimonio de los esposos Banderas Larrea-Román Martínez, cuyo enlace tuvo lugar el 1.º de abril del pte. año. Agradecemos la atención.

ENFERMAS:

Ayer recibió el Viático la Sra. Rosario Martínez v. de Calle. Los facultativos que le asisten hacen esfuerzos por salvarla.

En "Casahuaco" está de suma gravedad la Sra. Rosario v. de Mancheno.

NACIMIENTOS:

Al matrimonio Vélez G.-Merino O. le ha nacido una niña.

ONMASTICOS: Hoy celebra el suyo nuestro apreciado amigo Sr. Angel Alberto Costales, Administrador de "Los Andes", a quien nos es muy grato presentarle un afectuoso saludo, haciendo sin ceros votos por la felicidad personal de nuestro distinguido compañero de labores.

También lo es el de las Sras.

Angela Chiriboga de Valdívieso, Angela Barriga de Cordeiro, Angela Mosquera v. de Pozo, Angelica Cedeño v. de Banderas, Angelina Jarrín de Zambrano, Angelina Valencia de Dillon; Sritas Angela Paredes y Angela León; Sres Angel Alberto Mancheno, Angel Alberto Gallegos, Angel Dávalos N., Angel Valencia, Angel G. Terán, Alfonso Chiriboga M., Alfonso Merino, Alfonso Dávalos y el niño Alfonso Vela Ch.

Celebra igualmente el suyo el Sr. Presbítero Dn Angel Verdesoto, Secretario del Obispado.

A todas las personas nombradas saludámosles muy atentamente.

IMPORTANTE

Cemento "Atlas" encontrará Ud. en la Oficina Comercial de José Ma. Falconi, a s 32 00 la barrica.—1 m.—724 18.

La guerra universal Ultima hora

(Telegrama)

"Los Andes".—Riobamba.

Acometividad germana

Los alemanes acaban de iniciar un terrible ataque contra los americanos, haciéndoles retroceder éstos, como consecuencia de la lucha, hasta Lugeix.

La batalla sigue feroz cerca de Buzancey. El principal objetivo del ataque alemán es hacia Reims, a donde están dirigiendo todos los refuerzos que continúan llegando, como puestos de tropas frescas de Bavaria y Prusia.

En el Marne siguen fuertes los aliados.

Corresponsal.

DISCURSO

Pronunciado por el Sr. Dr. Carlos Moreano M.,
En el día onomástico del srbio Maldonado.

[Continuación]

El estudio de la ciencia por la cual el hombre llega a mantener en estado de equilibrio sus funciones con las de los demás seres de la naturaleza, no sólo es interesante y atractivo, sino necesario, pues, que, por su intermedio podemos establecer la armonía observada en los fenómenos que caracterizan la vida.

Más, la vida, cual torbellino de las aguas corrientes, como le compara Cuvier, que viene, huye, se precipita y desaparece de nosotros sin que podamos definir sus formas por su excesiva movilidad, se mantiene a la razón cual arcano impenetrable.

Sin pretender discutir los problemas que comprenden las ciencias del espíritu y de

la materia, siguiendo la corriente de las escuelas que se disputan el campo biológico; alegando las unas argumentos basados en la revelación que la razón humana no alcanza a comprender, fundándose las otras en los hechos dependientes de la revolución de la materia, trataremos de indagar en ese arcano impenetrable buscando el origen y lugar que ocupa la vida en la naturaleza, según las magníficas concepciones de LeDantec.

El hombre ha reunido desde largo tiempo bajo la denominación de seres vivos, cuerpos heterogéneos que por tener algo de común suficientemente fácil de descubrir, no permite confundirlos con los seres homogéneos; lo cual constituye una suma de cualidades, un grupo de caracteres, cuya presencia o ausencia indicará que un cuerpo está vivo o no lo está.

Después, el perfeccionamiento de los instrumentos de investigación, mediante los cuales se ha podido penetrar hasta lo más íntimo de las estructuras de los cuerpos organizados, ha conquistado el primer triunfo a la ciencia de la vida: el descubrimiento de la célula.

Este descubrimiento cuya generalización se traducía en la expresión de que todo ser vivo está compuesto de células nos conduce a manifestar que los fenómenos característicos de la vida, ocurren en un determinado grado de la escala de las magnitudes, puesto que la célula es susceptible de medirse. Y si a esta observación se añade la de que las funciones de nutrición van acompañadas de diversas reacciones químicas, bien se puede comprender que estas actividades en las dimensiones de las moléculas y de los átomos.

De lo cual se desprende que la vida se encuentra localizada entre los fenómenos naturales, sin escaparse ni la herencia de los caracteres adquiridos que es una de las grandes leyes biológicas, desde que el parecido entre dos seres cualesquiera se realiza por medio del óvulo que también es una célula.

De la moderna teoría de los electrones que considera al átomo como una representación reducida de nuestro sistema planetario, con un sol central, positivo y pequeños planetas negativos girando a su alrededor, se desprende igualmente que la vida se halla localizada no solamente en un punto determinado de esta serie, sino que ocupa un lugar considerable en ellos.

(Continuará)